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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Исполнение районного бюджета за 2010 год обсудили на публичных слушаниях 
Отчет об исполнении районного бюджета за 2010 год на публичных слушаниях 

представил заместитель начальника отдела финансового планирования и исполнения 
расходов бюджета Финансового управления Администрации Таймыра Андрей Сенин. Он 
отметил, что исполнение доходной части районного бюджета 2010 года составило 5млрд. 577 
млн. 982,96тыс. рублей или 98,78 % от утвержденных годовых назначений, расходной части - 
5млрд. 660млн. 069,73тыс. рублей (97,60% от планового показателя). Дефицит районного 
бюджета прошлого года составил 82млн. 086,77 тыс. рублей. Приоритетными направлениями 
расходования бюджетных средств в 2010 году являлись отрасли социальной сферы – 
образование, здравоохранение и социальная политика. Доля расходов по данным статьям в 
общем объеме исполнения районного бюджета по расходам составила 48,98% или 2млрд. 
627млн. 955,42 тыс. рублей. В 2010 году муниципальный район был участником двадцати 
семи федеральных, краевых и муниципальных целевых программ. Первый заместитель 
председателя районного Совета депутатов Владимир Шишов проинформировал участников 
публичных слушаний о том, что ранее отчет об исполнении районного бюджета за 2010 год 
депутаты подробно обсудили на заседании постоянной комиссии Райсовета по финансам, 
бюджету, налогам, экономической политике, собственности и предпринимательской 
деятельности. «Мы должны стремиться к 100%-му исполнению бюджета. Проанализировав 
цифры за 2008-2010 годы, районные депутаты с удовлетворением отметили движение 
вперед», - подчеркнул Владимир Шишов. По итогам публичных слушаний участники 
рекомендовали Таймырскому Долгано-Ненецкому районному Совету депутатов принять 
проект решения «Об исполнении районного бюджета за 2010 год». 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке состоялся спортивный праздник. 

Международный День защиты детей на базе муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс» состоялся традиционный городской праздник для 
воспитанников детских садов Дудинки. 
 Шесть команд из детских дошкольных учреждений «Морозко», «Белоснежка», 
«Забава», «Сказка», «Льдинка» и «Рябинка» приняли участие в эстафетах и конкурсах, а 
группы поддержки порадовали многочисленных болельщиков замечательными 
танцевальными номерами. 

Заместитель Председателя Дудинского городского Совета Павел Морозов поздравил 
всех присутствующих с праздником и вручил командам-участникам заслуженные грамоты и 
подарки. 

В торжественной обстановке под аплодисменты всего зала за многолетнюю 
добросовестную работу шесть воспитателей детских дошкольных учреждений были 
награждены Благодарственными письмами Главы города.  

Юные участники праздника получили в подарок мягкие игрушки и сладости, а 
коллективы детских садов – 12 новеньких велосипедов для своих воспитанников, по два на 
каждый сад. Финансирование мероприятия производилось за счёт средств городского 
бюджета. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске открылся филиал агентства поддержки малого и среднего бизнеса  
В Норильске открылся филиал Красноярского регионального агентства поддержки малого и 

среднего бизнеса. В церемонии открытия представительства приняли участие глава города 
Сергей Шмаков, генеральный директор ОАО «Красноярское региональное агентство 
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поддержки малого и среднего бизнеса» Андрей Первухин, председатель Норильского 
городского фонда поддержки предпринимательства Леонид Соломаха, руководители 
банковских отделений, представители малого и среднего бизнеса Норильска. 

Основной задачей агентства является обеспечение доступности краевой поддержки 
предпринимателям региона. В частности, реализация данного проекта в Норильске позволит 
субъектам малого и среднего бизнеса города и Таймыра получить микрозаймы и 
поручительства по привлекаемым кредитам без необходимости выезда в Красноярск. 

«На уровне муниципалитета реализуется ряд мер поддержки малого и среднего бизнеса, 
— рассказал Сергей Шмаков. — В городе действует муниципальная программа „Поддержка и 
развитие малого и среднего предпринимательства“. Программой предусмотрены 
мероприятия по трем блокам: финансовая и имущественная поддержка, повышение 
квалификации предпринимателей и оказание информационно-консультационных услуг. 
Открытие краевого представительства стало еще одним важным направлением этой важной 
работы. Уверен, что наши совместные усилия по поддержке молодых, ответственных и 
инициативных норильчан будут способствовать дальнейшему развитию сферы современных 
и качественных услуг, то есть сделает жизнь в нашем городе еще лучше». 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Арктический танкер, строящийся на верфи в Германии для «Норникеля», выведен из 
дока 

Арктический танкер, строящийся на верфи в Висмаре (Германия) для ОАО «ГМК 
«Норильский никель», выведен из дока. По сообщению российской компании, готовность 
заказа составляет 80%, строительство ведется в соответствии с утвержденным графиком, 
сдача судна ожидается в конце сентября 2011 года. 

После вывода из дока окончание монтажа оборудования на судне, подготовка его к 
эксплуатации и испытания будут производиться на плаву у причала. 

В связи с освобождением строительного дока, с целью модернизации в него будет заведен 
дизель-электроход «Норильский никель». Контейнеровоз будет оборудован двумя грузовыми 
кранами «Либхерр» грузоподъемностью 45 тонн, аналогичными установленным на дизель-
электроходе «Надежда». Кроме того, наличие двух судов с собственными грузовыми 
средствами позволит обеспечить их взаимозаменяемость, поясняют в компании. 

В рамках модернизации дизель-электрохода «Норильский никель» предусмотрены 
увеличение общей контейнеровместимости судна на 68 TEU, а также количества розеток для 
подключения к электропитанию рефрижераторных контейнеров до 69 единиц (сегодня судно 
оборудовано лишь 42 розетками). Это позволит дополнительно перевозить ежегодно до 9 
тыс. тонн груза, расширить возможности судна по перевозке скоропортящихся продуктов 
питания, а также улучшить ситуацию с вывозом порожних контейнеров. 

Кроме того, в рамках модернизации планируется осуществить замену портового 
(стояночного) дизель–генератора, кранов для перегрузки хозяйственного снабжения и 
провизии, покраску подводной части корпуса судна ледостойким двухкомпонентным 
эпоксидным покрытием Intershield 163. Также предусмотрено осуществить на судне 
мероприятия по выполнению последних требований к повышению экологичности судов, в 
частности, на судне будет установлено оборудование по обработке балластных вод. Общий 
объем инвестиций в модернизацию судна составит около 7 млн евро. 

 «Российское судоходство» 
 

«Норильский никель» обеспечивает большую прозрачность и доступность 
транспортной инфраструктуры 

ОАО «ГМК «Норильский никель» разработало специальный раздел интернет-сайта 
Компании, который посвящен транспорту и логистике. 

В указанном разделе (постоянный адрес - http://www.nornik.ru/transport) можно найти 
актуальную информацию по вопросам организации грузовых перевозок, в том числе и 
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текущий график движения судов Компании на соответствующих маршрутах (постоянный 
адрес — http://www.nornik.ru/transport/shiptrip), сообщает пресс-служба компании.  

В период с апреля - начало мая до закрытия зимней навигации наблюдается высокий спрос 
на перевозку грузов в Норильский промышленный район. Для удовлетворения спроса 
Компания «Норильский никель» оперативно, с учетом комплекса возникающих обстоятельств, 
корректирует график движения собственного флота. Одним из приоритетов товарно-
транспортной логистики является обеспечение условий по сохранению социальной 
стабильности по целому ряду направлений, в том числе за счет перевозки продуктов питания, 
хозяйственных товаров и других социально значимых грузов по трассам Северного морского 
пути. Возможность равнодоступного получения в режиме реального времени необходимой 
информации по текущему графику движения судов позволит обеспечить большую 
прозрачность и доступность транспортной инфраструктуры ГМК «Норильский никель» для 
жителей и субъектов предпринимательства Норильского промышленного района. Таким 
образом, формируются механизм дополнительного контроля и условия для лучшего 
планирования поставок социально-значимых грузов. Это будет способствовать повышению 
социальной ответственности субъектов предпринимательства Норильского промышленного 
района перед его населением, а также позволит исключить предпосылки ажиотажного спроса 
и спекулятивный рост розничных цен. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Правительство РФ. Кабинет министров утвердил план реализации стратегии развития 
Сибири до 2020 года 

Правительство Российской Федерации утвердило план реализации Стратегии развития 
Сибирского федерального округа, предусматривающий исполнение ряда крупных 
инвестиционных проектов до 2020 года. Как сообщил на состоявшейся пресс-конференции 
заместитель полномочного представителя президента РФ в СФО Владимир Псарев, общее 
финансирование более сотни сибирских инвестпроектов, предусмотренных стратегией, из 
бюджетов всех уровней составит более 6 триллионов рублей. 

«Это не означает, что проекты не работали до подписания распоряжения правительства, – 
сообщил Владимир Псарев. – По первому направлению Стратегии уже идет работа по 
реализации 27 проектов, которые утверждены. На их внедрение понадобится порядка 1,2 
триллиона рублей». 

Как уточнил заместитель сибирского полпреда, во втором направлении Стратегии 
предполагается рассмотрение 369 инвестпроектов, для реализации которых необходимо 
более 7 трлн рублей. «Но это, что называется, черновик. На совете округа, который прошел в 
Томске, был подведен очередной итог предварительной работы и были утверждены критерии 
отбора инвестиционных проектов. Все проекты будут утверждаться Правительством 
Российской Федерации. Поэтому те критерии, которые у нас есть, должны будут учитывать 
местный колорит, кроме того они должны идеологически не противоречить основным 
требованиям федерального уровня», – отметил Владимир Псарев. 

По его словам, на конечном этапе из заявленного числа проектов будет утверждено около 
сотни планов общей стоимостью около 5 трлн рублей. «Часть федерального финансирования 
инвестпроектов составит порядка 20 %», – отметил заместитель полпреда. 

 ИА "ФедералПресс" 
 
В Красноярске вероятна аномальная жара летом 

Об этом сегодня на пресс-конференции сообщила заместитель начальника отдела 
метеопрогнозов Красноярского Гидрометцентра Наталья Краснова. 

«Ни мы, ни московский Гидрометцентр, ни любой какой международный центр погоды не в 
состоянии предсказать сверханомальных температур. Но вероятность есть. Мы очень 
удивились температурам в конце мая - начале июня. Практически две недели в крае 
устойчиво стоит жаркая и сухая погода, что не характерно и аномально для нашей 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

местности», - сказал она, и напомнила, что абсолютный максимум для лета в нашем крае 
составляет плюс 36 градусов. 

По словам Натальи Красновой, июнь будет на 4-8 градусов теплее обычного: днём плюс 
27-32, ночью – плюс 8-13 градусов. В предстоящие выходные будет плюс 30-32. Небольшие 
осадки ожидаются только в понедельник-вторник, после чего вновь в Красноярске 
установится сухая и жаркая погода.  

Во второй декаде месяца будет немного прохладней – плюс 20-25 в светлое время суток, в 
отдельные дни плюс 15-20, ночью плюс 5-10. В некоторые дни синоптики обещают заморозки 
по ночам до минус 2 градусов. Примерно такая же температура будет и в третьей декаде 
месяца. Осадки – меньше нормы.  

Июль ожидается теплее на 2 градуса, чем обычно. Осадки будут превышать норму на 50%.  
В августе, наоборот, на 2 градуса ниже нормы. И если первую и вторую декаду синоптики 

прогнозируют тёплую, то конец месяца ожидается прохладным. Осадки около нормы. 
НИА 

 
Молодежь Эвенкии будет общаться с руководством района через call-центры  

Молодежь Эвенкии будет общаться с руководством района через call-центры, сообщили в 
пресс-службе администрации района. Такое решение принято 31 мая на первом собрании 
молодежного парламента Эвенкийского района Красноярского края, которое прошло в Туре. В 
составе молодежного парламента района входят 10 человек: по три представителя от 
Байкитской и Тунгусско-Чунской групп поселений и четыре — от Илимпии. В ходе собрания 
председателем парламента выбрали Вячеслава Репина, а заместителями стали Эльвира 
Каплина и Владислав Степанов. Сформированы три постоянные комиссии — по социальным 
вопросам и делам коренных малочисленных народов, по трудоустройству молодежи, 
развития молодежного предпринимательства и поддержки молодежных инициатив и по 
вопросам молодежной политики, развитию культуры и досуга. 

В ходе собрания активисты решили организовать call-центры -условные приемные для 
обеспечения эффективности связи молодежи с руководством района посредством 
Молодежного парламента. В Ванаваре такой центр организуют на базе молодежного центра 
«Дюлэски», в Байките — на базе сельского Дома культуры, а в Туре — на базе райсовета. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярск вошел в список 600 ведущих городов мира 

По данным авторитетного института глобальных исследований, Красноярск вошёл в 
прогнозный список 600 ведущих городов мира. 

Кроме краевого центра в список вошли такие российские города, как Москва, Санкт-
Петербург, Тюмень и Екатеринбург.   

Данное исследование опубликовала одна из самых авторитетных международных 
консалтинговых компаний – исследовательская организация McKinsey Global Institute (MGI- 
подразделение транснациональной аудиторско-консалтинговой компании McKinsey & 
Company) в докладе «Урбанизированный мир». В исследовании изложены перспективы 
экономического, социального и демографического развития ведущих городов мира до 2025 
года.  В список 600 ведущих вошли города, которые, по мнению исследователей, к 2025 году 
станут источниками наибольшего экономического и демографического роста и в которых 
будет сосредоточено 60% мирового богатства. Отметим, что особое внимание в докладе 
уделяется городам Китая и Индии. 

Также в исследовании говорится, что в 2025 году население 600 ведущих городов мира 
составит 25% населения планеты, причём численность жителей данных городов будет расти 
примерно в 1,6 раза быстрее, чем население мира в целом.  

При этом российские города, как считают эксперты, будут развиваться в основном за счёт 
сырьевой составляющей. В частности, Екатеринбург и Красноярск останутся 
представителями крупных металлургических центров. 

«Нас, безусловно, радует, что Красноярск попал в список ведущих городов мира -2025.  
Такие прогнозы вполне оправданы, - считает заместитель Главы города - руководитель 
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департамента экономики Татьяна Зеленская. —  Красноярск часто упоминается в ведущих 
рейтингах как успешный и динамично развивающийся город. Сравнительный анализ 
крупнейших административных центров Сибири с населением более пятисот тысяч человек 
показывает, что по итогам 2010 года краевой центр занимает лидирующие позиции по 
размеру среднемесячной заработной платы, обороту розничной торговли и платным услугам 
населению, объёмам инвестиций в основной капитал и строительству жилья. Динамика 
основных показателей говорит о потенциальных возможностях роста экономики города и на 
период до 2025 года. Кроме того, по нашим оценкам, стать городом - миллионником мы 
сможем уже к 2014 году. По данным переписи, в Красноярске проживает уже 979,6 тысяч 
человек». 

НИА 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
В.Путин считает сейчас важным не столько удвоение ВВП, как качественный рост 
экономики РФ 

Россия, если бы не кризис, могла достичь поставленной цели удвоить ВВП уже в 2009 г, но 
теперь важны не количественные, а качественные параметры экономики, устойчивый 
инновационный рост, считает премьер-министр РФ Владимир Путин. 

"В России кризис еще раз напомнил о сырьевой зависимости нашей экономики, слабости 
финансового рынка и базовых рыночных институтов, прежде всего недостаточном уровне 
конкурентоспособности. Он заставил актуализировать поставленные ранее цели с учетом 
новых реалий и возможностей. Идея удвоения ВВП - один из примеров. Это было 
стратегической задачей определенного исторического этапа развития страны. И накануне 
кризиса мы вплотную приблизились к ее решению. По предварительным подсчетам цель 
могла быть достигнута, как говорят, "с опережением графика": не к 2010-му, а уже в 2009 
году", - сказал В.Путин в интервью журналу "VIP-Рremier". 

"На сегодня ситуация изменилась. Кризис внес свои существенные коррективы во все наши 
планы. И в настоящее время для России важны не количественные, а качественные 
параметры экономики, устойчивый инновационный рост, который мы сможем обеспечить за 
счет повышения эффективности производства, в том числе производительности труда", - 
цитирует РИА Новости главу правительства. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Штаб заработал. В работе народного фронта наступает новый этап: его активисты 
приступают к встречам с гражданами в приемных Владимира Путина, а вошедшие в него 
организации начинают подавать списки кандидатов для праймериз 

Вчера в здании правительства Москвы под председательством вице-премьера Вячеслава 
Володина прошло второе заседание Общероссийского народного фронта (ОНФ). На первом 
неделю назад были распределены роли в штабе: его возглавил Володин, руководитель 
приемных Путина Михаил Бабич стал ответственным за региональный и организационно-
хозяйственный блоки, сенатор Светлана Орлова будет отвечать за привлечение в ОНФ 
авторитетных людей. Связи со СМИ курирует пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков, 
подтвердивший такое распределение ролей. 

По словам активиста фронта, в ближайшее время предполагается ввести в штаб еще 
одного человека, который будет координировать новых коллективных членов ОНФ. «Мы 
открытая площадка и примем всех желающих, если только их деятельность не входит в 
противоречие с законом», — говорит участник фронта. По его словам, особое внимание 
предполагается уделить организациям, критикующим власть. Обращать внимание на них 
призвал во время поездки в Псков сам Путин, приводя в пример местную организацию 
«Убитые дороги». В этом ряду стоят критикующий Минздравсоцразвития президент 
Национальной медицинской палаты Леонид Рошаль и лидер движения «Наша столица» 
Александр Лебедев. Вчера во фронт решили принять экологическое движение «Кедр», члены 
которого митингуют против действий природоохранного ведомства. 
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С этой недели штаб приступает к собеседованию с активистами 100 уже 
присоединившихся структур и привлечению их к работе структур фронта (координационный 
совет, штаб и институт). Количество членов координационного совета на федеральном 
уровне и в регионах будет ограничено на уровне 30 человек, знает член совета, председатель 
Союза пенсионеров Валерий Рязанский, это будут яркие личности, лидеры общественного 
мнения. 

Активисты фронта, в том числе члены координационного совета, с этой недели должны 
разъехаться по регионам и проводить прием граждан в общественных приемных Путина, 
чтобы собирать предложения для программы. Там же будет вестись и прием новых 
желающих поучаствовать в работе ОНФ, отметила Орлова. 

Некоторые участники фронта уже подают в штаб списки своих кандидатов для участия в 
праймериз: Всероссийское педагогическое собрание, с которым Путин встретился во вторник, 
предложило список из 100 человек, ФНПР — 150 человек, «Деловая Россия» — 30. Списки 
предварительные, не все дойдут даже до праймериз, говорит Рязанский, с основными 
кандидатами встретятся для более подробных бесед в Москве. 

«Ведомости» 
 

Путин заверяет: никакие льготы для детей-инвалидов отменяться не будут 
Премьер-министр РФ заявил, что детям, страдающим болезнями в области гематологии и 

онкологии, будет сохранена пенсия до 18 лет, а льготы при их поступлении в вуз отменяться 
не будут. 

В ходе осмотра федерального научно-клинического Центра детской гематологии, 
онкологии и иммунологии Путин пообщался с пациентами учреждения и их родителями. 

Одна из участниц подняла вопрос о том, что в ряде регионов детей, страдающих 
заболеваниями, снимают с учета до достижения 18 лет, в связи с чем прекращаются 
выплаты. Она посетовала на то, что родителям приходится оспаривать такие решения. 

"Действительно, до 18 лет инвалидность будет сохраняться", - заявил Путин. Кроме того, 
он добавил, что и после достижения 18-летнего возраста в течение 5 лет дети должны 
проходить обследование, которое ежегодно будет подтверждать то, что они здоровы. По его 
словам, только после этого возможно снятие с учета. 

INTERFAX.RU 
 

Центробанк РФ прогнозирует стабильный курс рубля   
Курс рубля останется стабильный. Об этом в эксклюзивном интервью телеканалу "Раша 

тодей" /RT/ заявил сегодня первый заместитель председателя Центрального банка России 
Алексей Улюкаев. 

"Рубль останется более или менее сбалансированным, - заявил Улюкаев. - Мы не ожидаем 
его падения, но мы не ожидаем никакой тенденции к повышению его курса". "Это даже не 
повышение, а колебание: на 50 копеек выше, на 50 копеек ниже, - подчеркнул зампред ЦБ РФ. 
- Но в принципе, курс рубля более-менее стабильный". 

Улюкаев сообщил, что ставка рефинансирования ЦБ РФ в ближайшие месяцы будет 
благоприятной для участников рынка. 

 ИТАР-ТАСС 
 

Гонка обещаний. Предвыборная раздача денег военным и пенсионерам чревата 
непредсказуемыми последствиями для экономики 

На вчерашнем заседании экономического клуба ФБК авторитетные эксперты обсуждали 
возможные последствия «военно-социального ориентирования» предвыборного бюджета. По 
их мнению, за невиданные в новейшей истории России расходы на оборону и увеличение 
соцвыплат в конечном итоге придется расплачиваться бизнесу и простым потребителям. 

Игорь Николаев, директор департамента стратегического анализа исследовательской 
компании ФБК обратил внимание в первую очередь на то, что власти сами себя загнали в 
ловушку еще в начале кризиса, когда сделали заявление о повышении соцвыплат, «несмотря 
ни на что». Со стороны это смотрелось красиво и благородно: мировые державы сокращают 
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пособия, поднимают пенсионный возраст, а Россия распечатывает кубышку с надписью 
«Резервный фонд», не жалея денег для нуждающихся. По словам экспертов, власти 
продолжают обещать невыполнимое и сегодня, в условиях явно недостаточного роста 
экономики и опустевшей кубышки. Сейчас снижение выплат уже невозможно – кризис 
официально пройден, грядут выборы, и народ не поймет, если правительство пойдет на 
попятную.  

Чтобы сдержать обещания, власти приняли решение повысить нагрузку на бизнес за счет 
увеличения страховых взносов, но получили колоссальный отток капитала из страны. С 1 
января взносы должны понизить, но все экономисты понимают, что новая реформа ЕСН 
будет «косметической». За недостающими суммами бюджет все равно полезет в карман 
бизнеса и потребителей, потому что социальные повышенные обязательства иначе не 
выполнить. «Наращивание социальных расходов на более 4 трлн. руб. несет в себе 
существенные риски. У экономистов серьезные опасения за будущие бюджеты. Этот год мы 
пройдем, но если дело и дальше двигать взятыми темпами, то через 2–3 года заложенная в 
2008 году «мина» сработает, и мы получим социальный взрыв», – заявил г-н Николаев.  

Эксперты призывают власти просчитывать все и прежде чем обещать, держать в уме цену 
нефти 2008-го года в 40 долларов за баррель. К тому же велика вероятность увеличения 
доли «плохих долгов» в общем кредитном портфеле банков с 11 до 30% уже до конца этого 
года. Если это произойдет, то сразу несколько процентных пунктов ВВП пойдет на 
финансирование банковских балансов и сопряженных с ними бизнесов. Другой важный 
фактор риска – наша пенсионная система, которую власти реформировать боятся и каждый 
раз неприятные решения откладывают «на завтра». 

Александр Шаравин, директор Института политического и военного анализа, обратил 
внимание на беспрецедентные военные расходы, озвученные премьером и президентом. 
«Конечно, повышение в разы доходов военных и двукратное увеличение строительства 
жилья для них привлекательная «конфетка», но получат ли они ее с 1 января? – задался 
вопросом эксперт. – Все ждут и не верят, а это очень «напрягает». «Напрягает» и то, что 
министр финансов предложил провести сокращение армии. «Радует» то, что он на 
предложение увеличить пенсии военным на 80% пообещал прибавку в 60%».  

Учитывая, что военным обещаны повышение пенсий, денежного довольствия, жилье, 
перевооружение и глубокая реформа самого института армии, озвученные 23 трлн. руб. не 
представляются такой уж гигантской суммой. Иное дело – как эти деньги будут 
расходоваться. «Ожиданий в армии много, и много надежд на предвыборные обещания, но 
российский военный бюджет – самый закрытый, – подчеркнул г-н Шаравин. – Проследить, как 
распределяются выделенные деньги, невозможно. По самым скромным подсчетам каждый 
пятый рубль в армии исчезает в неизвестном направлении. Если так, то минимум 4 трлн. из 
20, выделенных на обновление вооружения, растворятся в пути». 

«В предвыборных обещаниях можно «играть», все так делают, – отметил Игорь Николаев. 
– Но нельзя заигрываться, нужно элементарно просчитывать, чтобы не пришлось брать свои 
слова обратно». 

«Новые Известия» 
 

За предвыборные пряники заплатит "Газпром"  
Налоговая нагрузка на газовую отрасль будет увеличена. Такое решение приняло в среду 

правительство РФ. "Нагрузка на газовую отрасль увеличится в 2012 г. примерно на 150 млрд 
руб., в 2013 г. – на 170 млрд руб. и в 2014г. – на 185 млрд рубле", – сообил министр финансов 
Алексей Кудрин по итогам совещания у премьер-министра Владимира Путина. Источники 
увеличения нагрузки будут разными, но основную часть (от 80% до 90%) принесет налог на 
добычу полезных ископаемых (НДПИ). Также планируется досрочная отмена льгот на 
некоторых месторождениях и отмена льгот по поставкам газа на экспорт. 

Больше всего придется заплатить компаниям, владеющим инфраструктурой: для них налог 
может вырасти более чем вдвое – до 536 руб. за тысячу кубометров с нынешних 237 рублей. 
Для независимых компаний темпы роста НДПИ планируется сохранить на том невысоком 
уровне, который прописан в Налоговом кодексе: в 2012 г. – до 251 руб., в 2013 г. – до 265 
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рублей. Газопроводы в России принадлежат "Газпрому", и только он имеет право 
экспортировать "голубое топливо". Соответственно, на него и ляжет дополнительное 
фискальное бремя. 

Газовый монополист отчаянно сопротивлялся такой перспективе, но пал жертвой 
предвыборной гонки обещаний. "Мы ищем доходы для сбалансированности бюджета", – не 
скрывал Кудрин, комментируя принятое правительством решение. При этом он пояснил, что 
новые источники доходов необходимы для выполнения и снижения дефицита бюджета в 
ближайшие годы, решения проблем, связанных с оборонным заказом, денежным 
довольствием, зарплатами, модернизацией здравоохранения и образования. 

Не стоит забывать и об обещанном снижении страховых взносов. Предложения по этому 
поводу правительство должно было предоставить президенту как раз вчера, однако получило 
отсрочку примерно на неделю. Выработать подходящее решение очень трудно, объяснил 
Кудрин эту задержку. Напомним, ранее Минфин предлагал снизить ставки лишь для 
неторгового малого бизнеса – до 16-18%. Однако Дмитрий Медведев такой вариант отверг, 
потребовав уменьшить взносы для всех в равной степени. В ответ ведомство Кудрина 
выступило с новой инициативой – вообще перенести снижение ставок с 2012 на 2013 год. 

Мнения экспертов относительно перспектив рассмотрения вопроса о страховых выплатах 
разделились. Одни полагают, что правительство, прерогативой которого является бюджетная 
и налоговая политика, сумеет добиться моратория на принятие соответствующего решения, 
по крайней мере, в предвыборный период. Другие считают, что будет найдено компромиссное 
решение: снижение ставки все же произойдет, но не до прежнего уровня. Однако даже в 
таком случае выпадающие доходы бюджета необходимо как-то компенсировать. 
Предлагаемое экспертами увеличение акцизов на табак и крепкий алкоголь будет болезненно 
воспринято населением. В гонке за президентским креслом любому из кандидатов решиться 
на такой шаг сложно. Да и нельзя задрать акцизы резко и быстро, этот процесс требует 
достаточно длительного времени. А идею потрясти монополиста народ воспримет с 
энтузиазмом. Да и на дивиденды его акционерам останется еще довольно много денег. 

Между тем предвыборное наращивание расходов уже съедает всю выгоду от неожиданно 
высоких цен на нефть. По итогам мая Резервный фонд РФ и Фонд национального 
благосостояния (ФНБ), которые аккумулируют нефтегазовые сверхдоходы государства, 
показали лишь номинальный прирост. По состоянию на 1 июня объем Резервного фонда 
составил 745,86 млрд руб., а ФНБ – 2 трлн 597,55 млрд руб. Таким образом, за май 
произошло увеличение объема Резервного фонда на 0,15 млрд руб. (+0,02%), ФНБ – на 2,97 
млрд руб. (+0,1%). Здесь уместно будет вспомнить относительно недавние заявления 
Владимира Путина о том, что при сохранении высоких цен на нефть Резервный фонд может 
увеличиться вдвое уже к концу этого года – до 1,5 трлн рублей. Однако, если брать динамику 
обоих фондов с начала года, она пока отрицательная – по сравнению состоянием на 1 января 
2011 г. Резервный фонд сократился на 29,35 млрд руб. (-3,8%), а ФНБ – на 98 млрд руб. (-
3,6%). 

Между тем "Газпром" не намерен сдаваться без боя. Заместитель председателя правления 
компании Александр Ананенков заявил, что дополнительные доходы в бюджет, которые 
предлагается обеспечить за счет повышения налога на добычу газа, можно обеспечить за 
счет других источников. В частности, одним из них могут стать дополнительные продажи газа. 
Одновременно Ананенков предупредил, что повышение НДПИ в нефтегазовом секторе 
приводит к снижению коэффициентов нефтеотдачи: "компания, добывающая нефть или газ, 
будет вынуждена ждать более комфортных условий для добычи на своем месторождении". 

«Утро» 
 

Юзеры голосуют за коммунистов 
Партия «Единая Россия», чей официальный рейтинг более 50%, не вызывает доверия у 

россиян, им больше нравится программа коммунистов. Даже ЛДПР и «Справедливая Россия» 
привлекательнее единороссов — с точки зрения электората. Правда, речь идет только о его 
«продвинутой» части – пользователях Интернета.    
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Напомним, что по данным крупнейших отечественных социологических служб, наиболее 
высокий электоральный рейтинг сегодня фиксируется у «Единой России». Скажем, по 
последним данным «Левада-Центра», за эту партию готовы проголосовать около 57% 
избирателей. На втором месте с большим отставанием КПРФ с 17%, далее следуют ЛДПР 
(14%) и «Справедливая Россия» (4%), а рейтинг остальных политических партий колеблется 
в пределах погрешности в 3,4%, допустимой для такого типа исследований. 

Однако опросы интернет-аудитории дают иные результаты. В соответствии с опросом, 
который проводил у себя на сайте «Росбалт», чья аудитория достаточно универсальна и 
включает представителей всех основных социальных и возрастных групп россиян (с 
единственным исключением – наличием выхода в Интернет), решительно не собираются 
голосовать на ближайших парламентских выборах 23% респондентов. А предпочтения 
остальных 77% (были опрошены почти 10 тыс. человек) разделились следующим образом: за 
«Единую Россию» готовы проголосовать всего 5% участников исследования, за ЛДПР – 11%, 
за «Справедливую Россию» — 6%, за «Яблоко» — 5%, за остальные зарегистрированные 
партии (то есть «Правое дело» и «Патриоты России») — также 5%. 

Наибольшее же количество голосов было отдано КПРФ — 41%. Таким образом, несмотря 
на то, что интернет-среда в России считается наиболее либерально настроенной, именно 
коммунисты пользуются тут наибольшей популярностью. В том числе, видимо, и среди 
собственно либералов, которые демонстрируют значительно более высокую, по сравнению с 
выборами 2007 года, готовность голосовать за любую оппозиционную партию, имеющую 
наиболее реальные шансы на прохождение в Госдуму. И таких вынужденных «попутчиков» 
среди сторонников Компартии, как показало другое исследование, проведенное «Росбалтом», 
— около половины. 

Речь идет об опросе «Какая партия вам больше подходит», который «Росбалт» проводит 
на своем сайте в рамках предвыборного проекта «Политическое ралли». Респонденту 
предлагается выявить ту партию, идейная платформа которой наиболее соответствует его 
мировоззрению. 

Так вот, по результатам этого исследования, аудитория «Росбалта» также симпатизирует 
КПРФ, но в гораздо меньшей степени. Ее программные установки близки почти 21% от 
общего числа принявших участие в исследовании. Иначе говоря, это на 20% меньше, чем 
Компартия получила по результатам электорального опроса, проведенного на сайте 
агентства. 

На втором месте «Правое дело», программные установки которого близки почти 17,5% 
участников опроса. Далее следуют «Патриоты России» с 16,5%, чей рейтинг, по данным 
опросов крупных социологических служб, в целом по России ниже 1%. На четвертом месте 
«Яблоко» с 14%, на пятом – «Справедливая Россия» с 13%, на шестом ЛДПР (11,5%) и, 
наконец, на последнем, седьмом месте правящая партия «Единая Россия», о которой 
политологи дружно говорят, что у нее нет никакой идеологии и она лишь обслуживает 
интересы власти. Это, вероятно, и отразилось в результатах проведенного «Росбалтом» 
исследования, поскольку позицию единороссов по ключевым вопросам развития страны 
поддержали лишь немногим более 6%.  

Таким образом, интернет-аудитория однозначно голосует против «Единой России». Причем 
шансы правящей партии попасть в парламент, если бы выборы проходили в Интернете, мягко 
говоря, призрачны. Показательно также, что сторонники либеральных партий «Яблоко» и 
«Правое дело», отвечая на прямой вопрос «За кого бы вы проголосовали…», то ли не верят в 
возможность их попадания в Госдуму из-за разного рода административных барьеров или 
фальсификаций, то ли разделяют их программные установки, но не симпатизируют лидерам. 
И в итоге предпочитают КПРФ как выразителя «общеоппозиционных» интересов в 
парламенте. 

Таким образом, градус протестных настроений, несмотря на разные хитрости власти вроде 
создания «Общероссийского народного фронта» или электорально выгодных решений 
(отмена техосмотра, отказ от призыва в армию абитуриентов и проч.), явно только 
возрастает. И параллельно, хотя большого роста популярности «левых» идей не 
наблюдается, растет предвыборный рейтинг Компартии — за счет оппозиционно настроенных 
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граждан иной политической ориентации, даже праволиберальной. Видимо, прав был 
политолог Александр Кынев, заявивший не так давно «Росбалту», что российские избиратели 
«готовы голосовать хоть за черта лысого, лишь бы избавиться от «Единой России». 

Правда, пока все эти настроения проявляются преимущественно в Интернете. Аудитория, 
не использующая «всемирную паутину» как информационный источник, явно более 
консервативна. Да и до парламентских выборов еще почти полгода, поэтому все может 
заметно поменяться. Причем в сторону как радикализации тех избирателей, которые не 
пользуются повседневно Интернетом, так и «замирения» завсегдатаев Рунета, если власти 
удастся успешно имитировать политическую активность с помощью «Народного фронта» и 
реформированного «Правого дела». 

«Росбалт» 
7. РАЗНОЕ   
 
Попал муниципал. Глава Минтранса ждет подаяния от нищих 

Руководство страны по-прежнему полно решимости сделать Россию нормальной в 
смысле дорог страной. Не далее, чем в понедельник Владимир Путин заявил, что за счет 
федерального бюджета до 2020 года в России будет построено 18 тыс. километров 
автомобильных дорог.  

Но насколько это реально при нынешнем Минтрансе? Есть ощущение, что это 
ведомство идет каким-то своим путем. Умением превратить рациональную идею в абсурд 
недавно в который раз щегольнул министр транспорта РФ Игорь Левитин. На этот раз глава 
дорожников предложил «повесить» на муниципалитеты выкуп недвижимости и земельных 
участков под строительство будущих трасс. Как в Европе. В России средства на эти цели пока 
выделяют госбюджет и Дорожный фонд. В случае одобрения министерского почина в 
регионах будут вынуждены ввести драконовские поборы с автовладельцев. Это в дополнение 
к транспортному налогу и отчислениям в Дорожный фонд с каждого литра бензина.  

Чтобы понять красоту бюрократической эквилибристики, надо вернуться в 23 марта 
2011 года. Тогда на коллегии в Минтрансе вице-премьер Сергей Иванов потребовал 
скорейшего внедрения европейских стандартов ради снижения затрат на строительство. В 
частности, вице-премьер обратил внимание, что средства на строительство дорог и выкуп 
земель идут по одной статье расходов. Это позволяет недобросовестным строителям 
заранее приобретать землю и перепродавать государству по необоснованно высоким ценам.  

Вице-премьер не использовал обтекаемых формулировок вроде «земельные 
спекулянты» или «отдельные граждане». Он откровенно говорил о том, что кто-то пользуется 
инсайдерской информацией, кто-то скупает земли и недвижимость вдоль будущих трасс, 
взвинчивая их стоимость до небес. Но если и дороги, и земли выкупают по одной статье 
расходов, получается, ко всем этим схемам причастны сами дорожники. Сергей Иванов как 
микстуру предложил иную схему: выкуп земли по одной расходной статье, а строительство – 
по другой.  
          По каким-то причинам министр Игорь Левитин проигнорировал фактически 
прозвучавшее в адрес дорожников обвинение в причастности к спекуляциям землей. За 
рамками внимания министра, судя по всему, остались такие особенности европейского 
стандарта, как развитие конкуренции в дорожной отрасли. Незначительным, надо полагать, 
показался и тот факт, что в мире давно используют геосинтетические композитные 
материалы – они увеличивают срок службы покрытия, сокращая расходы на содержание 
трасс. Из всего спектра европейских средств экономии министр (по крайней мере публично) 
выделил один прием разделения статей расходов. Но с одним уточнением, которое 
моментально меняет знак «плюс» на «минус», – переложить выкуп земель на 
муниципалитеты. То есть в очередной раз компенсировать потери от допотопных технологий 
за счет потребителя.  

В Европе этим вопросом действительно занимаются местные власти. Для этого у 
муниципальных чиновников есть необходимые полномочия и финансы. А для российских 
местечковых администраций, где порой нет денег на покраску табуретки, выкуп земель – 
задача неподъемная. Еще в 2007 году, перед началом строительства новой трассы Москва–
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Санкт-Петербург, в Минтрансе подсчитали, что расходы на приобретение недвижимости и 
участков вдоль дороги могут составить около миллиарда долларов. В целом, по мнению 
замглавы Федерального дорожного агентства Николая Быстрова, затраты на подготовку 
территории, выплату компенсаций собственникам земельных участков и объектов 
недвижимости достигают 40% общей стоимости строительства дорог. Какой районный или 
сельский муниципалитет потянет такие расходы, не вводя дополнительный налог?  

Министерское предложение только на первый взгляд кажется повисшей шуткой. Можно 
быть уверенным, что Игорь Левитин сделает все, чтобы узаконить очередные поборы, 
невзирая на социальный протест и негативные экономические последствия. Только недавно 
председатель правления госкомпании «Автодор» Сергей Костин озвучил планы по дорожному 
строительству в стране на ближайшее будущее. Со слов Костина, до конца 2019 года 
«Автодор» вложит в строительство новых и реконструкцию старых дорог 1,53 трлн. руб. 
Причем 515 млрд. руб. будут привлечены из внебюджетных источников за счет инвестиций. С 
какой благодати инвесторы понесут сотни миллиардов в «Автодор», Костин не уточнил. «У 
нас практически отсутствует опыт использования внебюджетных средств в дорожном 
строительстве», – считает ведущий эксперт управляющей компании «Финам менеджмент» 
Дмитрий Баранов.  

Известно, что на строительство трассы Москва–Санкт-Петербург многие иностранные 
банки не дали ни цента, хотя поначалу собирались. Их напугала, как пишут СМИ, возможная 
коррупционная составляющая проекта. Под видом инвестиций «Автодору» пришлось 
привлекать государственные деньги от Сбербанка и Внешэкономбанка. А упомянутые 515 
млрд. недостающих «инвестиций», судя по всему, Минтранс надеется выудить из карманов 
налогоплательщиков.  

При этом не факт, что многомиллионные транши будут конвертированы в асфальт, а не 
в домик на Рублевке. Дорожное строительство по-прежнему одна из самых 
коррумпированных отраслей. Только в данный момент расследуются два показательных 
дела: в Хабаровске и Санкт-Петербурге. На Дальнем Востоке дорожники своровали 120 млн. 
руб., выделенных на строительство автомобильной дороги «Амур». В Питере – 211 млн. руб., 
предназначенных для КАД. Стоит ли удивляться, что, по словам вице-премьера Сергея 
Иванова, километр дороги в России стоит в 10 раз дороже, чем в Финляндии? 

 «Независимая газета» 
8. Курс валют 

                     По данным ЦБ  РФ курс валют  с  02.06.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 9682 ▼ 0, 01 

EUR 
 

40, 3497 ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


